

Fuente: El Argentino

Fecha: 01 de febrero de 2011

Título: El alimento de la vida

Link: <http://www.elargentino.com/nota-124560-El-alimento-de-la-vida.html>

Diagonales
La Plata

El alimento de la vida

En el Hospital General San Martín de nuestra ciudad funciona el primer Banco de Leche Humana Pasteurizada del país, el cual recolecta leche de madres donantes y, luego de la pasteurización, la distribuye a los bebés que, por diferentes razones, no pueden ser amamantados por su madre biológica. Este proceso salva la vida por año a miles de recién nacidos. La palabra de una de sus fundadoras.

01.02.2011 | 14.06 [Comentar](#) |



Donaciones de leche materna almacenadas en el Banco

Un Banco de Leche es un centro especializado que se ocupa de la promoción de la lactancia materna, actividades de recolección, procesamiento y control de calidad de la leche humana para su posterior distribución en pacientes con necesidades especiales.

El Banco de Leche Humana Pasteurizada de La Plata se creó el 15 de Mayo 2007. Sus fundadores fueron el doctor Gustavo Sager, quien actualmente es el responsable de la

institución, y la Técnica en Nutrición Gabriela Santoro, encargada del programa Madres Donantes.

Funciona en el Hospital General San Martín, dentro del Servicio de Neonatología, donde alimenta en forma gratuita a los prematuros internados allí cuyas madres no pueden amamantar.

Además, opera con 3 centros de Recolección de Leche Materna Donada dentro de la provincia, donde se toman las donaciones y son sometidas a un sistema de congelación para ser transportadas hacia el Banco.

El primero de ellos funciona desde Julio de 2008 en el Instituto Médico Mater Dei de La Plata; el segundo opera en el Sanatorio EMHSA de la ciudad de Mar del Plata, y el tercero lo hace en el Centro Comunitario para la Mujer y la Familia de Junín.

Para iniciar el proceso, la leche se obtiene de madres sanas y voluntosas en donar su leche. Pueden donar hasta el sexto mes de vida de su bebé, y deben tener secreción láctea superior a las exigencias de su propio hijo.

Además, es necesario que no consuman medicación contraindicada para la lactancia, no beban más de dos copas de alcohol por día, no fumen, no tengan tatuajes; y posean exámenes serológicos negativos para HIV, Hepatitis B, Chagas y Sífilis.

Una vez que la leche llega al Banco, es sometida a diferentes análisis y al proceso de pasteurización, que deja la deja limpia de eventuales virus o agentes biológicos que puedan resultar contaminantes.

Luego, el médico responsable del Banco, Gustavo Sager, distribuye la leche procesada bajo prescripción médica a todos los pequeños internados en ese nosocomio que no cuenten con leche de su mamá o que no puedan tomar del pecho materno porque, dada su prematuridad, no han desarrollado la coordinación para succionar y deglutar.

Entre los receptores de leche donada figuran los recién nacidos de bajo peso, los infectados (especialmente con enteroinfecciones), los portadores de deficiencias inmunológicas, los portadores de alergia a proteínas heterólogas, y los desnutridos.

A su vez, reciben las donaciones aquellos bebés cuyas madres atraviesan por situaciones extremas, por ejemplo son portadoras del virus HIV, están tomando medicación contra el cáncer, tienen tuberculosis activa no tratada, se están sometiendo a Rayos, entre otros.

Actividad pionera pero limitada

En nuestro país existen Bancos de Leche en la Maternidad Sardá de Capital Federal, y en las provincias de Chaco, Mendoza y Córdoba. Además, existen proyectos para instalar bancos en Misiones y Río Negro.

A nivel mundial, existen bancos en Austria, Gran Bretaña, Australia, Estados Unidos,

Colombia, Bolivia, Paraguay, Uruguay, Venezuela, Cuba, España y Brasil.

Este último país cuenta con un aceptado sistema de provisión que incluye 200 bancos, de los cuales 63 funcionan en clínicas privadas. Allí las madres donantes llaman al banco más cercano y, luego de efectuarse la extracción, miembros del equipo de salud e incluso los bomberos pasan por el domicilio de la mujer para retirar la donación.

El Banco de Leche Humana Pasteurizada que funciona en el Hospital General San Martín integra actualmente la Red Iberoamericana de Bancos de Leche Humana.

La Técnica en Nutrición y fundadora del Banco de La Plata, Gabriela Santoro, se refirió al funcionamiento del mismo y a los proyectos para el futuro.

En primera instancia, explicó que presentó un proyecto al Senado provincial para implementar Bancos de Leche Humana Pasteurizada en clínicas y hospitales privados de la provincia de Buenos Aires.

“Se trató en la sesión del 4 de noviembre de 2010 y pasó a comisión de Niñez, Adolescencia y Familia. Faltan Comisiones de Legislaciones Generales, Presupuestos, Impuestos, Asuntos Constitucionales y Acuerdos”, indicó Santoro.

En este sentido, se refirió a las limitaciones que sufre el Banco para operar: “en este momento solo estamos alimentando a los prematuros internados en Neonatología del Hospital San Martín. Para poder distribuir la leche, necesitamos que el Banco tenga más personal para poder funcionar en todos los turnos del servicio y concientizar más a la población sobre el uso de la leche materna donada”.

Por ello, explicó que para ampliar la red de funcionamiento “necesitamos reforzar con más personal, más madres donantes y que los legisladores aprueben el proyecto para establecer bancos en instituciones privadas. Es mi deseo implementarlo y abrir centros de recolección de leche materna donada y capacitar a los agentes de Salud”.

Considerando esto último, indicó que el Centro de Recolección que funciona en Mater Dei “es una distinción muy importante para el Banco de Leche Humana: el vínculo entre un hospital del estado y un instituto privado nos fortalece y une a la población en general y a los profesionales de la salud”.

“Cuántos más centros de recolección se puedan abrir, más vidas salvaremos”, concluyó.

Hospital General San Martín 69 entre 115 y 116. Tel.425-1717 Int. 386

Instituto Médico Mater Dei 45 entre 13 y 14. Contacto Cel. Gabriela Santoro: 0221-15-511-7938

Nahuel Curone